

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Metode penelitian diartikan sebagai cara ilmiah yaitu untuk mendapatkan data yang bertujuan dalam kegunaan tertentu. Dalam melakukan metode penelitian ini terdapat empat metode yang harus diperhatikan yaitu cara ilmiah, data, tujuan dan kegunaan tertentu. Metode penelitian dengan cara ilmiah yaitu melakukan kegiatan penelitian yang didasarkan pada ciri-ciri keilmuan seperti rasional, empiris, dan sistematis. Rasional yaitu kegiatan penelitian yang dilakukan dengan cara berfikir secara logis, sehingga mudah dipahami dalam penalaran manusia. Empiris yaitu cara yang dilakukan dalam penelitian dapat dicermati oleh indra manusia, sehingga orang lain dapat mengetahui dan mencermati cara-cara yang digunakan dalam ciri keilmuan empiris tersebut. Yang terakhir adalah ciri ilmiah sistematis yaitu proses yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan langkah-langkah yang teratur dan bersifat logis. Kemudian data yang diperoleh dari penelitian ini bisa berguna untuk peneliti lain dalam memahami, memecahkan dan mengantisipasi masalah.<sup>1</sup>

Dalam melakukan penelitian ini, peneliti menggunakan jenis penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif yaitu penelitian berdasarkan prinsip yang bersifat enterpretif sehingga digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiah. Penelitian kualitatif ini menempatkan manusia yang merupakan alat utama dalam melakukan pengumpulan data penelitian. Metode penelitian kualitatif merupakan metode penelitian yang menghasilkan data deskriptif dari fenomena yang akan diamati peneliti di lapangan. Kemudian Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam melakukan penelitian seperti observasi, wawancara dan dokumentasi. Penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif yang mana didalamnya berisi tentang pemaparan dan gambaran suatu fenomena yang lebih jelas mengenai situasi yang telah terjadi. Sehingga disini peneliti

---

<sup>1</sup> Ahmad Rijali, 'Analisis Data Kualitatif', *Alhadharah: Jurnal Ilmu Dakwah*, 17.33 (2019), 81.

berusaha mengumpulkan data dengan cara terjun langsung di obyek terkait dengan topik fenomena yang diangkat oleh peneliti.<sup>2</sup>

Jenis pendekatan penelitian ini adalah deskriptif kualitatif yaitu dengan melakukan analisis terhadap hasil observasi dan wawancara pada sumber informasi untuk menemukan hasil informasi yang diinginkan. Tipe penelitian ini digunakan untuk menggambarkan suatu situasi dan kondisi suatu peristiwa dari hasil observasi dan wawancara atau pengamatan mengenai permasalahan yang diteliti.

## **B. Setting Penelitian**

### **1. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian yang dilakukan oleh peneliti bertempat di Balai Desa Jurang terletak di Jalan Jurang Raya No.1 Rt 01 Rw 03 Desa Jurang, Kecamatan Gebog, Kabupaten Kudus. Alasan peneliti memilih lokasi tersebut karena di Desa Jurang terjadi kemenangan Strategi Kemenangan Elit Preman Atas Elit Agama dalam pemilihan kepala desa di Desa Jurang.

### **2. Waktu Penelitian**

Penelitian ini dilaksanakan pada bulan 01 Februari sampai 02 Maret 2023, di waktu itu peneliti melakukan observasi, wawancara, dokumentasi, pengumpulan data dan lainnya.<sup>3</sup>

## **C. Subyek Penelitian**

Subyek penelitian merupakan pihak yang akan dijadikan sebagai sampel penelitian. Subyek penelitian berupa penjelasan sampel maupun populasi fenomena dari pihak yang bersangkutan dalam melakukan penelitian ini. Subyek dalam penelitian yaitu Kepala Desa Jurang (Bapak Muhammad Noor), Pejabat Pemerintahan Desa Jurang (Usthur Ra'ad), Sekretaris Pilkades 2019 (Masturi Nasikhun), Tim sukses dari Bapak Drs

---

<sup>2</sup> Hardani Ahyar and others, *Buku Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif*, 2020.

<sup>3</sup> Nor Hadi and dkk, 'Pedoman Akademik Program Sarjana IAIN Kudus', 2019, 1–71.

Miftahul Huda (Musthain) dan Masyarakat Desa Jurang (Bapak Rudi Setiawan).

#### **D. Sumber Data**

Sumber data yaitu data yang didapatkan secara langsung dari tempat penelitian. Data yang diperoleh dari penelitian kualitatif ini terdapat dua macam yaitu data primer dan data sekunder. Adapun penjelasannya sebagai berikut:

1. Sumber data primer merupakan data yang diperoleh langsung yaitu dengan terjun ke lokasi penelitian untuk mencari tahu informasi tertentu tentang data dari seseorang mengenai masalah yang diteliti. Data primer merupakan jenis kasus yang berupa seseorang sebagai bentuk subyek informasi pertama dalam mengumpulkan data penelitian. Data primer ini diperoleh dengan teknik peneliti melakukan wawancara, observasi dan dokumentasi di lokasi penelitian yaitu di Desa Jurang.
2. Sumber data sekunder merupakan data yang diperoleh dari sumber-sumber yang berupa keterangan catatan yang relevan dengan topik pembahasan sebagai pendukung dari hasil penelitian. Data sekunder sebagai pelengkap terhadap dalam penelitian yang ditulis oleh peneliti.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Penggunaan dan pemilihan teknik yang tepat memerlukan data yang objektif. Pengumpulan data dalam penelitian kualitatif yaitu dengan melakukan observasi, wawancara mendalam serta dokumentasi kepada subjek pada penelitian. Teknik pengumpulan data dalam penelitian kualitatif ada 3 yaitu sebagai berikut:

- 1) Wawancara terstruktur yaitu pengambilan data dengan proses tanya jawab secara langsung kepada seseorang sebagai subyek yang menjadi informan dengan pedoman pertanyaan yang telah dibuat dan disiapkan oleh peneliti sebelumnya. Tujuan dari wawancara ini yaitu untuk memperoleh data yang valid, kemudian menyusun pertanyaan yang berkaitan langsung dengan apa yang diharapkan dalam penelitian.
- 2) Observasi yaitu teknik yang dilakukan melalui pengamatan terhadap studi kasus yang diteliti secara sistematis. Peneliti

melakukan observasi secara langsung pada obyek yang akan diteliti yakni di kantor Balai Desa Jurang dan di rumah salah satu warga Desa Jurang. Tujuan melakukan observasi dalam penelitian yaitu untuk mendapatkan data atau informasi dari obyek yang diamati dalam penelitian dan kemudian akan dikembangkan dalam bentuk suatu karya ilmiah maupun non ilmiah.

- 3) Dokumentasi yaitu pengumpulan data berupa dokumen yang dipakai untuk mencari informasi yang dibutuhkan dalam proses penelitian. Dokumentasi berupa catatan harian, hasil rapat, jurnal kegiatan penelitian, hasil wawancara, arsip foto bersama subjek penelitian dan lain sebagainya.<sup>4</sup>

## **F. Pengujian Keabsahan Data**

Penelitian kualitatif adalah jenis penelitian yang diperoleh dengan data asli melalui wawancara langsung kepada pihak yang bersangkutan. Jenis penelitian kualitatif ini tidak dapat diperoleh dengan menggunakan prosedur statistic sehingga jenis penelitian kualitatif tersebut dapat memahami dan menentukan informasi yang tersembunyi dibalik fenomena penelitian. Sehingga data yang akan diperoleh harus memenuhi syarat dalam pengujian keabsahan data. Terdapat empat teknik dalam pengujian keabsahan data pada jenis penelitian kualitatif diantaranya sebagai berikut:

- 1) Kredibilitas Data  
Sebagai langkah peneliti untuk membutuhkan hal yang diperoleh pada saat melakukan penelitian sesuai dengan subyek penelitian yang sesungguhnya.
- 2) Transferabilitas Data  
Memberikan kesempatan kepada pembaca untuk membaca hasil laporan penelitian dan kemudian memberi penelitian berupa kritik dan saran dalam ketepatan data yang sudah diterangkan peneliti.
- 3) Dependabilitas data  
Upaya untuk menilai proses penelitian dari pengumpulan data sampai bentuk laporan yang tersusun secara sistematis.

---

<sup>4</sup> B A B Iii and A Tujuan Penelitian, 'Metode Penelitian Dan Teknik Analisis Data', 1.2 (2011), 33–45.

#### 4) Konfirmabilitas Data

Suatu proses dalam melakukan pemeriksaan yaitu dengan cara menilai hasil penelitian dan mendeskripsikan hasil penelitian pada suatu konferensi untuk mendapatkan kritik dan saran guna perbaikan hasil penelitian selanjutnya.

### G. Teknik Analisis Data

Analisis data dilakukan untuk mencari dan menyusun data secara terstruktur yang diperoleh dari melakukan wawancara, catatan lapangan dan data-data lain. Kemudian data tersebut dikembangkan agar dapat diinformasikan dan dipahami oleh orang lain. Jenis analisis data yang digunakan peneliti dalam melakukan penelitian kualitatif ini yaitu analisis kompersial dengan menggunakan unsur tempat dari data hasil observasi, wawancara langsung dan dokumentasi. Prosedur penelitian kualitatif mengarah pada data penelitian yang diperoleh dari beragam alat dan bahan dalam melakukan penelitian. Analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan peneliti dari awal melakukan penelitian dengan menggunakan langkah-langkah dibawah ini yaitu sebagai berikut:

- 1) Memeriksa semua data yang sudah terkumpul melalui pengamatan, wawancara dan dokumentasi sebagai bentuk untuk memastikan data yang dianalisis sesuai dengan kebutuhan.
- 2) Mengkategorikan analisis fokus permasalahan yang diteliti untuk menjawab pertanyaan dalam penelitian.
- 3) Membuat rincian pertanyaan yang akan diajukan sebagai bentuk untuk mempermudah pembuatan tabel yang berisi data dengan analisis yang dibutuhkan.
- 4) Membuat tabel data untuk memasukkan data sesuai dengan variabel pertanyaan yang sudah dibuat.
- 5) Hasil penelitian berisi pembahasan data sesuai dengan studi kasus yang dilakukan dengan metode kualitatif deskriptif.
- 6) Melakukan analisis lanjutan terhadap hasil mengkategorikan data dengan menggunakan kaidah-kaidah, teori dan metode yang sudah ditentukan. Sehingga akan memperoleh jawaban dari rumusan masalah penelitian yang dikaji dan kemudian membuat kesimpulan data dari hasil penelitian.<sup>5</sup>

---

<sup>5</sup> Hadi, 'Pemeriksaan Keabsahan', *Jurnal Ilmu Pendidikan*, 2016, 74–79.